



Año **XVII** - Número **871** | **04** de **FEBRERO** de **2025**

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

Edición especial

25 DE MARZO DE 1967 – 4 DE ENERO DE 2025

HERMANO LUIS CARLOS GUTIÉRREZ BLANCO



"Si vivimos, vivimos para el Señor,
y si morimos, morimos para el Señor:
tanto en la vida como en la muerte,
pertenece al Señor."

Romanos 14,8



El H. Luis Carlos Gutiérrez Blanco, Vicario general del Instituto de los Hermanos Maristas desde 2017, falleció el 4 de enero de 2025, en Los Montesinos, Alicante, en España, mientras pasaba las vacaciones navideñas con la familia. Con esta edición especial de Noticias Maristas, a un mes de su fallecimiento, el Instituto de los Hermanos Maristas da gracias a Dios por el don de su vida y su vocación marista.



H. LUIS CARLOS

ITINERARIO VOCACIONAL MARISTA

El H. Luis Carlos nació el 25 de marzo de 1967 en Ortuella, Vizcaya, España. Era hijo de Luis Carlos Gutiérrez, fallecido en 2023, y de Loren Blanco. Tenía una hermana, Martha Gutiérrez Blanco, casada con Juan Luis, con dos hijos: Juan Carlos y Laura.

Itinerario formativo

Ingresó al Juniorado de Arceniega, en septiembre de 1978. Hizo su Postulantado en Miranda de Ebro; su Noviciado y primera profesión como Hermano Marista en Venta de Baños, España, el 8 de junio de 1986.

La Profesión Perpetua la hizo el 8 de diciembre de 1992, en Guatemala.

Estudió Licenciatura en Teología y Profesorado en Sociales y Lenguaje en Guatemala. Posteriormente, estudió una Maestría y el Doctorado en Educación en la Universidad de Puerto Rico.

Camino misionar marista

El Hermano Luis Carlos desarrolló varias misiones en la Provincia de América Central y en el Instituto, destacando como un hermano dedicado y responsable, sencillo y cercano en sus relaciones, con un amor profundo a la vida marista.

Contaba con una gran capacidad intelectual y eficiencia en el trabajo. Tenía amplios conocimientos en el área educativa y pedagógica, que puso al servicio de la Provincia y del Instituto. Fue impulsor de las redes maristas a nivel americano y de la región Arco Norte. Participó en las Conferencias de Religiosos de Guatemala y Puerto Rico, además, era solicitado como catedrático en talleres y cursos, en diferentes países. Por su estilo pedagógico, dinámico y profundo era acogido en todos los lugares donde se proyectaba. Su trayectoria misionera fue la siguiente:

- Profesor y pastoral en Costa Rica: Colegio Marista de Alajuela, 1988



- Profesor y coordinador de pastoral en Guatemala: Liceo Guatemala 1991-1994
- Profesor, coordinador de pastoral, coordinador académico, rector y animador de comunidad en Puerto Rico: Colegio Marista de Guaynabo 1995-2003, 2012-2013
- Coordinador Provincial de Educación: 2004-2011
- Actualización teológica en España: 2012
- Superior Provincial: 2013-2017.

Vicario General (2017-2025)

El H. Luis Carlos fue elegido Vicario general el 3 de octubre de 2017, en Rionegro, Colombia, durante el XXII Capítulo General. En su servicio al Instituto, además de acompañar la vida marista en sus diferentes aspectos, asistiendo directamente al Superior General en la animación del Instituto, lideró especialmente el área de Misión, comprometándose en la implementación del liderazgo profético y de servicio, organizando sesiones de formación en todas las regiones del Instituto.



EL H. LUIS CARLOS FALLECE EL 4 DE ENERO DE 2025

Con profundo dolor les compartimos la noticia del repentino fallecimiento del H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general de los Hermanos Maristas. El hermano Luis Carlos falleció hoy, 4 de enero, mientras visitaba a su madre y a la familia de su hermana en España.

Tenemos al H. Luis Carlos, a su querida madre, a su hermana y a su familia en nuestras oraciones en este momento de profunda pérdida. Nos unimos en oración con su Provincia de América Central y con todo el Instituto.

En el Hermano Luis Carlos, hemos perdido a un buen y fiel Hermano Marista, cuya vida estuvo marcada por el amor, la dedicación y un profundo compromiso como Vicario general y con la misión del Instituto. Que María, nuestra Buena Madre, que le acompañó a lo largo de su vida, le conduzca ahora hacia el Dios al que tan fielmente sirvió.

Unámonos como familia marista en la oración y la solidaridad, encomendando a nuestro hermano al cuidado eterno de Dios.

H. Ernesto Sánchez Barba – 4 de enero de 2025



Su muerte inesperada nos ha dejado a todos tristes y desolados. Pero su vida entregada y generosa es una luz que alumbra nuestro camino.

Más allá de la tristeza, hoy queremos leer su vida y su muerte desde nuestra fe. Desde la celebración de la Navidad que hemos vivido hace apenas unos días y en la que hemos aprendido que Dios se ha hecho hombre para acompañarnos, para cuidarnos y para dar sentido a nuestra vida.

Por eso, hoy queremos poner a nuestro Hermano Luis Carlos en las manos de Dios y en los brazos amorosos de María. Y queremos agradecer el regalo que su vida ha sido para nosotros, para su familia de la que tanto aprendió y en la que fue tan querido, y para todo el Instituto Marista. Desde todos los rincones del mundo, estamos recibiendo centenares de mensajes de gratitud y reconocimiento que así lo expresan.

Como Hermano Marista, Luis Carlos consagró su vida a la misión de educar y evangelizar, viviendo en comunidad, y entregándose sin reservas. La educación y el anuncio de Jesús fueron su pasión. Y cuantos hemos tenido la suerte de conocerle o convivir con él, damos hoy gracias a Dios por su persona y vocación.

Además, ha ejercido diversos liderazgos y servicios en la Congregación de Hermanos Maristas, por muchos años en América Central, y siendo en los últimos años el Vicario General: un líder servidor y profético en medio de todos.

Aunque sintamos tristeza, aunque su pérdida nos desconcierte, pidamos hoy a Dios que aumente nuestra fe. Pidamos a la Buena Madre María y a san Marcelino Champagnat que le lleven de la mano. Y demos gracias porque somos Hermanos en camino, y porque nuestra confianza y nuestra gratitud están, más que nunca, en El Señor.

(Mensaje leído por el H. Óscar Martín, Consejero general, en el funeral del H. Luis Carlos)

LOS MONTESINOS, ALICANTE, 8 DE ENERO DE 2025

MISA DE CUERPO PRESENTE

La Misa de cuerpo presente del H. Luis Carlos Gutiérrez tuvo lugar en la Parroquia de “Nuestra Señora del Pilar”, en Los Montesinos (Alicante, España), el 8 de enero. Estuvieron presentes sus familiares, representantes del Consejo General, de la Administración general, de la Provincia de América Central y de las provincias con presencia en España.

Varias otras celebraciones se han realizado en el mundo marista para agradecer la vida del H. Luis Carlos. En la Casa General, la familia marista se reunió el 4 de febrero, a un mes de su fallecimiento, para el último saludo al Vicario general. Sus cenizas se quedarán en la Casa Provincial de América Central, en Guatemala.



PALABRAS DEL H. ERNESTO SÁNCHEZ DURANTE EL FUNERAL

Agradezco su presencia en esta Eucaristía, en la cual encomendamos a Dios y a María, nuestra Buena Madre, a nuestro H. Luis Carlos Gutiérrez Blanco. Nos acompañamos en este caminar, con su mamá, Loren, su hermana Martha y su familia.

Gracias a los Sacerdotes por la celebración, en esta hermosa Iglesia de Nuestra Señora del Pilar: el Vicario de Alicante-Orihuela, D. Fernando Moreno S., el Párroco de esta Iglesia, P. Francisco Román R., y el P. Pedro García.

Gracias a los hermanos Provinciales presentes: Aureliano García – a quien le agradezco mucho todo el apoyo que ha dado estos días-, Máximo Blanco, Abel Muñoz y Gabriel Villa-Réal, de las Provincias Maristas con presencia en España, y al H. Juan Carlos Bolaños,

Provincial de América Central, a la cual pertenece el H. Luis Carlos.

Y gracias a todos los Hermanos y Laicos aquí presentes, Maristas de Champagnat, y a los amigos de la familia que han venido a participar.

Nos acompañamos todos en el dolor que sentimos con el fallecimiento del H. Luis Carlos. Para mí, personalmente, es muy triste y doloroso haber perdido a mi Hermano y Vicario general, quien en estos años ha realizado un gran y excelente servicio al Instituto. Es impresionante la cantidad de mensajes que recibimos de tantos Hermanos y Laicos Maristas con relación a Luis Carlos. Es bueno mirar y recordar todo ese bien que él ha realizado en el Instituto, tanto en su Provincia de América Central, desde muy joven que

inició allá, como en todo el Instituto a lo largo de estos 8 años como Vicario general.

Estamos invitados a caminar como “testigos de esperanza”, como nos ha sugerido el Papa Francisco en este año Jubilar. En medio de nuestra tristeza, ante la pérdida de nuestro Hermano, vivir con esperanza recordando que nuestra vida viene de Dios y siempre está en Él, nuestro Padre y Creador.

María, nuestra Buena Madre, lo tiene en sus manos. Le agradecemos y seguimos confiando en Ella, quien nos ama con tanta cercanía y cariño. Y lo encomendamos a San Marcelino.

Gracias a los Hnos. Óscar y Chuchi, que han preparado esta Celebración Eucarística.

DESDE LA RED

We miss you Brother... Your Graceful Smile, your kind Heart, your Simplicity, your Prophetic Leadership, your Joyful attitudes, your physical presence... (Saul Placious)

Je garde un magnifique souvenir de ce frère remarquable par son écoute, son authenticité, sa facilité d'approche et sa capacité à accueillir chacun et chacune. Il avait une grande intelligence et une capacité à discerner et à faire une place à la volonté de Dieu et de l'Esprit Saint! Merci pour son engagement profond envers ses frères et ses sœurs. Unité de prière! (Linda Corbeil)

Very sad news for the Marist family. An amazing man who lived his life in service of the Institute making Jesus known and loved to all he encountered. We are richer for having known you Brother. Rest in peace now with the Father you so loved and served. (Marist Formation)

His life was a profound testament of service, love, and commitment to the Marist mission. Our prayers are with his mother, sister, and family during this difficult time. (Maristas América Central)

Un hermano que ha dejado huella, claro en sus ideas y muy fraterno en el trato. (Fiorelita Floiràs)

Siempre alegre y lleno de amor. Muy atento y escuchaba con gran respeto (Zory Mejias)

Una persona detallista, inteligente, creativo, pensador, amable (Ulises Centeno)

Siempre vimos a un hermano impecable en su actuar, con una profunda vocación y entrega al instituto Marista. (Vanessa Jiménez Solé)

Lamento profundamente la partida del h Luis Carlos, cuya calidad humana, servicio, amor al prójimo y humanismo nos recordaban los valores de Marcelino Champagnat. (Víctor Vizcaíno)

Un hermano fiel y místico ejemplo a seguir tanto para hermanos como para laicos. (Mariana Moreno)

UN HERMANO EJEMPLAR

H. Sylvain Ramandimbarisoa, Consejero General

Hemos perdido a un Hermano

de gran valor, tanto por su humanidad como por su vocación religiosa como Hermano Marista. Ocupó una posición muy importante en el Instituto como Vi-



cario General. Su elección para este puesto clave en la Congregación es testimonio de la confianza que los Maristas tenían en él, gracias a sus muchas cualidades. Desde el punto de vista religioso, aprecio especialmente su cercanía con el Señor y con María, la Buena Madre. A menudo lo encontraba en la capilla, rezando, a veces con el rosario en las manos. Profesionalmente, admiraba sus habilidades y su capacidad para llevar a cabo muchas actividades de manera eficiente.

Como Vicario General, lideró el desarrollo del plan estratégico de la Administración General al inicio de nuestro mandato, con detalle y precisión. Posteriormente, coordinó diversas áreas y secretariados del Instituto. Demostró una gran motivación y determinación ejemplar al cumplir con su misión dentro del Gobierno General. De hecho, también emprendió otros proyectos, como la creación de redes para unir esfuerzos en diversas áreas de la misión Marista. Todo esto con el objetivo de caminar juntos como una Familia Global. Para mejorar la vida y la misión Marista dentro del Instituto, tomó iniciativas para formar diferentes tipos de liderazgo. Esto se materializó en la publicación de un libro sobre el tema y en la organización de talleres de formación para líderes en los diferentes niveles de las regiones de la congregación. En resumen, realizó muchas actividades muy útiles para los Maristas de Champagnat. Sin embargo, todos estos hechos también me dejan un mensaje. Aunque tenemos la buena voluntad y todas las capacidades necesarias para trabajar, también debemos gestionar nuestras energías y nuestra salud. Cuidarnos es importante, mientras cumplimos nuestra misión. Muchas gracias, Hermano Luis Carlos, por todo lo que has hecho por el Instituto y por cada uno de nosotros. Que el Señor te reciba en su reino.

SUPO CONFIAR EN HERMANOS Y LAICOS

Ana Saborío – América Central - Directora adjunta del Secretariado de Laicos

Tuve la inmensa fortuna de conocer al H. Luis Carlos y compartir con él vida y misión, marcando mi vida para siempre. Él era mucho más que un religioso; era un verdadero hermano, un compañero de trabajo confiado y un amigo incondicional. Su inteligencia era asombrosa, pero lo que más me impresionaba era su humildad y cercanía. Siempre tenía una palabra de aliento y un consejo sabio para ofrecer, sin importar las circunstancias.

Su visión de la vida y su capacidad de trabajo eran inspiradoras. Era un hombre de acción, que no se conformaba con solo hablar, sino que ponía manos a la obra para hacer rea-

lidad sus sueños y los de quienes lo rodeaban. Supo confiar en muchos hermanos y laicos, sacando lo mejor de cada uno de nosotros.

Recuerdo con especial cariño su sencillez y su atención a los detalles. Era capaz de hacer sentir a cualquiera como en casa, gracias a su calidez y su empatía. Su amor por su familia y sus amigos era evidente, y su compromiso con la comunidad era inquebrantable.

El H. Luis Carlos fue un ejemplo a seguir para mí y para muchos

otros. Su legado vivirá por siempre en nuestros corazones.

Hoy me siento profundamente agradecida con Dios por la vida del H. Luis Carlos y por el regalo que fue él en mí vida, y en la de tantos Hermanos y laicos maristas.

Hoy lo recordamos con cariño y admiración, y nos comprometemos a continuar su obra, llevando su mensaje de esperanza y amor a todos aquellos que lo necesitan.

SABIDURÍA Y AMISTAD

H. Goyo Linacero, Gestor de proyectos del Plan Estratégico de la Administración general



Mi relación con Luis Carlos comienza en el juniorado de Miranda de Ebro cuando éramos adolescentes. Desde que lo conocí admiré en aquel chico flaco su inteligencia, sus buenas relaciones y la disponibilidad a echarme una mano cuando se lo pedías.

Cuando éramos escolásticos fue muy apreciado en la Universidad por los profesores por su alto desempeño académico. Ya en aquellos momentos estableció conexiones con la Conferencia de Religiosos del país en la comisión de vocaciones y cultivó amistades muy profundas.

Posteriormente en Puerto Rico y Guatemala compartimos vida y misión, alegrías y penas, desafíos y búsquedas durante varios años. Igualmente, esto ha sido en Roma.

En Luis Carlos reconozco a una persona con un nivel intelectual privilegiado, con capacidad de establecer vi-

sión, alcance y proponer estrategias ante las diferentes situaciones o proyectos. Podría hablar de su profundo compromiso con la vida y misión marista o de las delicadas relaciones que establecía con las personas o del profundo amor a los hermanos o de su sensibilidad cuando éstos vivían momentos de incertidumbre o de su exquisita empatía, de su profunda vida interior o de muchas cosas más..., pero solamente diré que él era mi amigo..., y el amigo de muchos hermanos y laicos. Fue un auténtico privilegio disfrutar de la amistad de este gran hombre, hermano, amigo y también fue un placer ser testigo del respeto, amistad y cariño que le brindaron muchísimos hermanos y laicos en tantos lugares del mundo.

Agradezco a Dios el paso de Luis Carlos por mi vida. Su sabiduría y amistad son el regalo que me queda como un tesoro que no se deprecia.

NOS INSPIRÓ A NAVEGAR DESAFÍOS COMPLEJOS

H. Ben Consigli, Consejero General

El Hermano Luis Carlos Gutiérrez fue más que un colega; fue un verdadero hermano en todo el sentido de la palabra. Nuestro camino juntos, especialmente en el Secretariado de Educación y Evangelización, estuvo marcado por sueños compartidos, profundas reflexiones y un compromiso mutuo con hacer realidad la visión de Marcelino Champagnat. Su aguda inteligencia y su corazón compasivo nos inspiraron a enfrentar desafíos complejos, como el trabajo de revisión del documento educativo marista, *Tras las huellas de Marcelino Champagnat*, así como la creación de la Red Global de Escuelas Champagnat, con esperanza y claridad, asegurando que nuestros esfuerzos colectivos dieran frutos para la misión marista.

Trabajando a su lado en la Comisión Internacional de Misión, fui testigo directo de su pasión por la solidaridad global y su compromiso inquebrantable de crear oportunidades educativas para los jóvenes, particularmente para los más vulnerables. Su capacidad para conectar las realidades prácticas de las estructuras legales con la misión más profunda de la evangelización reflejaba una extraordinaria combinación de pragmatismo y espiritualidad. Juntos, Luis Carlos y quienes tuvieron la fortuna de trabajar a su lado ayudaron a sentar las bases que seguirán apoyando la vida y la misión marista por generaciones venideras.

Nuestro tiempo juntos en el Consejo General durante estos últimos siete años profundizó mi aprecio por su

sabiduría, valentía y visión. Tenía un don extraordinario para reconocer y fomentar “sinergias en cascada” dentro del Instituto. Disfrutaba encontrando formas en que las iniciativas en un área podían energizar y amplificar otras, creando un efecto dominó que tocó innumerables vidas. Su brillantez estratégica y profunda fe eran evidentes en cada decisión que tomaba.

Pero más allá de estos logros compartidos, Luis Carlos era un hombre de fortaleza silenciosa, una fuente de aliento en momentos de duda, y un recordatorio de la profunda simplicidad de nuestra vocación compartida. Su partida prematura nos recuerda la verdad expresada en la Carta de San Pablo a los Romanos: “*Porque estoy convencido de que ni la muerte, ni la vida, ni los ángeles, ni los principados, ni lo presente, ni lo futuro, ni las potestades, ni la altura, ni la profundidad, ni ninguna otra cosa creada podrá separarnos del amor de Dios que es en Cristo Jesús, nuestro Señor.*” (Romanos 8:38-39)

Luis Carlos vivió una vida marcada por la comprensión y un profundo amor por la misión que le fue encomendada. Su vida, aunque aparentemente demasiado corta, fue rica en propósito y abundante en su impacto. Su partida prematura es un llamado a la acción: un desafío para cada uno de nosotros a profundizar nuestro compromiso con el Evangelio y llevar adelante la misión con renovado vigor. Que su vida continúe inspirándonos mientras nos esforzamos por encarnar el amor de Cristo y la visión de Marcelino.



LE ENCANTABA ESTAR CON LA GENTE

H. Ken McDonald, Consejero General



He tenido el privilegio de vivir en comunidad, trabajar y disfrutar de la compañía de Luis Carlos durante los últimos siete años. Era un hombre de gran compromiso que creía plenamente en la posibilidad de que la vida y la misión maristas pudieran provocar un cambio positivo en la vida de los jóvenes. Buscaba continuamente formas innovadoras de asegurar que nuestra misión educativa siguiera siendo relevante en un mundo en constante cambio.

Luis Carlos era también un amigo. Desde mi primera experiencia con él en el Capítulo General de 2017, era una persona agradable con la que hablar, interesada en los demás y dispuesta a escuchar otros puntos de vista. Siempre estuvo disponible durante todo el tiempo que estuvimos juntos en el Consejo General. La puerta de su despacho estaba siempre abierta y dispuesto a recibir a cualquiera que quisiera hablar con él. Estaba encantado de pasar tiempo con quienes necesitaban ánimo y siempre tenía una respuesta compasiva y alentadora.

Viajando a menudo con él, descubrí a un hombre al que le encantaba estar con la gente, que se reía fácilmente de las situaciones ridículas en las que a veces nos encontrábamos y que siempre estaba dispuesto a divertirse con una broma, incluso a su costa.

Le echaremos de menos.

DESDE LA RED

Gracias por su cercanía, su testimonio, sus buenas obras ... Gracias a Dios y a la Buena Madre por la misión encomendada y a Luis Carlos, gracias por su si. (Anita Imelda Maza Polo)

Excelente persona, un Hno. Muy entregado a lo que hacia, todo lo realizaba con mucha entrega y su conocimiento fue compartido con el prójimo con mucha humildad. (Lopez Ivaniu)

Descanse en paz, GRAN hermano Marista. Muchas gracias por todas sus enseñanzas, él contagiaba el ser un buen docente, una buena persona, un buen Marista. (Onelia Arriaga)

Ejemplo de entrega, de fe, de trabajo, de amor a lo Marista, siempre con una palabra de animo y agradecimiento, detallista. (Luis Pérez Murillo)

Gracias por sus enseñanzas y su excelencia, gracias por su gran entrega al servicio de Dios. (Roxana Rios)

Tu testimonio de Hermano y visión para todos los Maristas perdurará por siempre. (Ricardo Chinchilla)

Su empatía y profundo saber quedará en nuestros corazones estimado Hno. Luis Carlos. (Ytalo Renzo Orrego Reyes)

Se ha ido un gran ser servidor de Jesucristo, Marista de corazón. (Lety Ortiz de Murga)

Un ser humano increíble, dio alma, vida y corazón, por el instituto. (Sebastián Villalobos)

Un verdadero hermano, un corazón noble y generoso. Un hermano de todos. (Ana Lucrecia Madrigal Segura)

Un siervo de Dios que dedicó su vida a la espiritualidad y al servicio a los demás. (Patricia, Córdoba)

Un hermano de esos que inspiran a seguir abonando el sueño de Champagnat. (Chus Palacios)

DESDE LA RED

A lovely man. Well done, good and faithful servant (Ellen Grainne Mc Carthy)

Je garde un magnifique souvenir de ce frère remarquable par son écoute, son authenticité, sa facilité d'approche et sa capacité à accueillir chacun et chacune. Il avait une grande intelligence et une capacité à discerner et à faire une place à la volonté de Dieu et de l'Esprit Saint! Merci pour son engagement profond envers ses frères et ses sœurs. (Linda Corbeil)

Infelizmente, a morte sempre nos surpreende! Ir. Luiz Carlos foi uma grande liderança marista, seu testemunho e ensinamentos irá reverberar na missão marista. (Alvanei Finamor)

Homem gentil, de inteligência ímpar, profundamente engajado com a missão Marista. (Bruno Orloski)

Um grande homem, um grande Marista, um líder cheio de amor pelo que fazia, nos deixa grandes aprendizados. (Luciana Winck)

Lo ricordo come un fratello speciale e generoso. (Raffaele Pacilio)

Agradecemos a Dios la vida y vocación del H. Luis Carlos, quien sirvió con fidelidad y entrega a la misión marista. (Maristas América Central)

Em sua ampla contribuição à missão marista, Ir. Luis Carlos liderou variados projetos no Instituto, sendo muitos em parceria com a Província Marista Brasil Sul-Amazônia (PMBSA). Sua vida foi marcada pelo amor, pela dedicação e pelo grande compromisso com a obra marista. (Rede Marista)

Many of us had the privilege of meeting him and experiencing his unwavering dedication to the Marist mission, his boundless energy, and the kindness that touched everyone he encountered. (Marist Association of St Marcellin Champagnat (Australia)

Se ha ido un ser humano de bondad, humanidad y entregado a su misión... (Any Santamarta Castro)

SUPO MIRAR MÁS ALLÁ Y CONTAGIAR CORAZONES

H. João Carlos do Prado, Consejero General

Tuve la oportunidad de trabajar con el Hermano Luís Carlos en la región de las Américas, cuando existía la Comisión Intercontinental de Misión. Posteriormente, trabajamos juntos a nivel del Instituto, cuando él era provincial de América Central y yo formaba parte de la Secretaría de Misión, y finalmente como miembros del Consejo General. La muerte del Hermano Luís Carlos, por un lado, nos impactó profundamente y nos dejó muchas preguntas; pero, por otro lado, su vida se ha convertido en una fuente de inspiración para todos nosotros. Su vida podría resumirse como la de un hombre que creyó, supo mirar más allá y logró contagiar los corazones de amigos, familiares, niños, jóvenes, laicos, laicas y Hermanos Maristas en todo el mundo.

Era habitual encontrarlo en momentos de oración personal en la capilla de la Comunidad del Consejo General, durante los períodos en que permanecíamos en Roma. Siempre manifestaba una gran comunión y amor por la Iglesia, así como una profunda admiración por el Papa Francisco, a quien mencionaba frecuentemente en sus publicaciones en redes sociales, conferencias, reuniones, entre otros espacios. Veía en el modelo de Iglesia del Papa Francisco un reflejo de sus propias convicciones y creía firmemente que, como Instituto, debíamos comprometernos con ese modelo. Estaba convencido de que los pasos de nuestra vida y misión debían estar sólidamente fundamentados en Jesucristo y en su





Evangelio, inspirados en las vidas de María, Marcelino y tantos Hermanos y laicos que nos han precedido.

El Hermano Luís Carlos vivía con pasión el carisma del Instituto Marista, al que dedicaba el máximo de su tiempo y energía. Realizó incontables viajes alrededor del mundo, reuniéndose con muchas personas y líderes maristas, buscando compartir una visión de futuro sostenible y lleno de vitalidad para el carisma marista. Las reuniones virtuales se multiplicaban, y no le preocupaban los días, horarios o lugares. Siempre estaba disponible y deseoso de aportar. En los últimos años, su principal enfoque fue la formación de líderes maristas con espíritu profético y servicial. Estaba profundamente convencido de que nuestro futuro como maristas depende de la formación sólida de estos líderes y de nuestros esfuerzos para promover la vocación marista tanto de Hermanos como de laicos.

Su sencillez, su sonrisa inconfundible, su cercanía con las personas, y su capacidad de disfrutar profundamente de los momentos simples de la vida y de dejarse inspirar por quienes lo rodeaban son rasgos que permanecerán en nuestros corazones y mentes.

Recordar al Hermano Luís Carlos es recordar a un amigo, un Hermano y un compañero de camino que supo inspirar nuestras mentes y contagiar nuestros corazones. Que su memoria sea siempre una fuente de inspiración para seguir confiando en Dios el futuro de nuestro carisma marista.

¡Gracias Luis Carlos de corazón por lo que has sido y vivido, por todo lo compartido entre nosotros!

Ya descansas en brazos del Buen Dios y nuestra Buena Madre, junto con Champagnat y todos los hermanos que nos han precedido en la fe.

Nos consuela que desde la eternidad seguirás acompañándonos en nuestra entrega cotidiana como Maristas con tu luz, presencia, sabiduría y pasión.

Agradecidos profundamente con tu memoria y legado, y confiados en las manos de Dios, presentamos la ofrenda pascual de tu vida marista plena, feliz y fiel, mientras con esperanza, y sin comprender del todo, vamos integrando el dolor y la tristeza, que esta experiencia provoca en nuestro interior.

¡Luis Carlos, eres hermano por siempre de corazón! Y desde la eternidad, recibe agradecido este fuerte aplauso.

Hipólito Pérez, fms



GRACIAS, GRACIAS, GRACIAS

H. Óscar Martín, Consejero general

A todos nos parece, aún hoy, increíble. La pérdida inesperada de nuestro H. Luis Carlos nos ha descolocado y conmovido. Y muy especialmente a quienes en los últimos años hemos convivido en la misma comunidad y trabajado en el mismo equipo.

Sentimos su ausencia, y nos duele. No nos explicamos su muerte, y nos duele. Se han truncado relaciones, proyectos y hermandad y nos duele. Pero, a la vez, nos toca leer en la fe este acontecimiento. Por eso, más que lamentar o elogiar... es tiempo de agradecer.

- Gracias, Luis Carlos, por tu entrega generosa a ser hermano
- Gracias, Luis Carlos, por tu entusiasmo en la misión y por tu amor a lo marista
- Gracias, Luis Carlos, por tu servicio continuado y sin descanso en todos los ámbitos.
- Gracias, comunidades de la Casa General, por haber hecho camino juntos, con luces y sombras.
- Gracias, familia de Luis Carlos, por vuestra donación, vuestra fe, y tanto amor en el que Luis Carlos nació, creció y vivió.
- Gracias, hermanos maristas del mundo, por suscitar vocaciones y hermanos como Luis Carlos.
- Gracias, maristas de Champagnat, por ser testigos y amables compañeros de camino de este hermano.
- Gracias, Madre Buena, por poner en la vida de nuestro hermano devoción, cariño, sentido de fe.
- Gracias, Padre Dios, por regalarnos a Luis Carlos y por tenerle ya abrazado junto a tu corazón.



Hoy decimos gracias de corazón. Y sentimos que seguimos siendo familia bendecida y en camino. En camino al Padre y la vida plena, como nuestro Hermano. Amén

DESDE LA RED

Hombre que supo llevar con honor y honra su misión como Hermano Marista. (Cristina Turcios)

O Ir. Luis Carlos foi um líder profético e servidor dedicado, cuja presença marcante refletia o carisma de São Marcelino Champagnat. Ele deixou um legado significativo, inspirando Irmãos, Leigas e Leigos com sua espiritualidade, compromisso e visão de missão. (Brasil Centro-Sul)

Em sua ampla contribuição à missão marista, Ir. Luis Carlos liderou variados projetos no Instituto, sendo muitos em parceria com a PMBSA. Sua vida foi marcada pelo amor, pela dedicação e pelo profundo compromisso com a obra marista. (marista.sou)

La vida del Hermano Luis Carlos fue un testimonio de amor, dedicación y compromiso, iluminando la Misión marista en todo el mundo y dejando una huella imborrable en quienes compartieron su camino. (maristas.mexicocentral)

HERMANO, COMPAÑERO DE CAMINO MARISTA, LÍDER VISIONARIO

H. Juan Carlos Bolaños Viscarra
Provincial de América Central

El pasado 4 de enero de 2025 quedará guardado en la memoria de todos los maristas. Esa mañana recibimos una dolorosa noticia. Sorpresivamente, nuestro hermano Luis Carlos fallecía. Entre la incredulidad, el silencio y la tristeza, hemos ido acogiendo el misterio humano de la vida y la muerte. Esta realidad encuentra, para nosotros, un leve consuelo en la esperanza cristiana de la resurrección y en el agradecimiento por el tiempo compartido con la persona amada.

El hermano Luis Carlos fue para la Provincia de América Central y para el Instituto Marista un hermano muy querido y admirado. Conocemos su opción misionera, su profundidad de vida, su identificación con el carisma marista y su gran capacidad intelectual y relacional. Llegó a Guatemala en 1987, con 19 años. Desarrolló varias misiones en la Provincia durante 30 años, en Guatemala, Costa Rica y Puerto Rico, destacando como un hermano dedicado y responsable, sencillo y cariñoso en sus relaciones, franco y alegre, discreto y ecuánime en el trabajo, con un amor profundo a la vida y a la misión marista. Supo desempeñar con eficiencia los roles de profesor, coordinador académico, formador de docentes y catequistas, impulsor de procesos de pastoral juvenil y vocacional, promotor del laicado marista, consejero y asesor de múltiples temas. Tenía amplios conocimientos en el área educativa y pedagógica, que puso al servicio de la Provincia y del Instituto, donde siempre fue acogido con interés. Creía en el trabajo en equipo y participó en redes maristas a nivel



americano, de la región Arco Norte y de grupos intercongregacionales.

En los últimos años, muchos maristas, hermanos y laicos, nos hemos enriquecido al entrar en contacto con la vida del hermano Luis Carlos. Ha sido un don y un regalo del Señor.

Agradecemos la hondura de su vocación, conectada a la espiritualidad marista, como un fiel seguidor de Jesús, al estilo de María.

Agradecemos su amplia visión de la misión marista, su impulso a recorrer caminos proféticos, innovadores y evangélicos, para ser buena noticia para los niños y jóvenes de hoy.

Agradecemos su fraternidad, hermano entre hermanos, que con su escucha, comprensión y acogida nos ha enseñado a ser más humanos y más hermanos entre nosotros.

Al despedirte, Luis Carlos, recibe nuestro abrazo agradecido. Sabemos que ya has recibido el abrazo eterno y misericordioso del Padre. Descansa ya, en la libertad y en la eternidad, junto a María, Buena Madre, y a San Marcelino.

Contigo, seguimos creyendo y esperando en Aquel que no nos defrauda:

“Si vivimos, vivimos para el Señor; si morimos, morimos para el Señor; en la vida y en la muerte somos del Señor” (Romanos 14, 8).

DESDE LA RED

El Hermano Luis Carlos no solo dejó una huella profunda en el ámbito educativo, sino que también se proyectó con fuerza en otros ámbitos de la vida eclesial, tanto a nivel local como internacional. (H. Carlos Vélez Cacho)

Agradecemos a Dios la vida y vocación del H. Luis Carlos, quien sirvió con fidelidad y entrega a la misión marista. Que María, nuestra Buena Madre, lo acoja en su descanso eterno y lo guíe hacia la plenitud del Padre. (Maristas.ico)

Siempre recordaré tu fe y convicción sobre lo imprescindible del servicio; servir desde la presencia, la innovación, el compromiso y sobre todo la confianza en Dios y María. Gracias por tu vida e inspiración. Buen viaje a los brazos del Padre, te mando un gran abrazo hasta el cielo (Ana Iris Rodríguez)

Dejas un gran vacío en todos nosotros, tu familia y tu Instituto. Te recordaré como el gran amigo que fuiste. (H. Guillermo Villarreal)

Una alma grande que nunca muere y que nos une cada vez más, un maravilloso compañero, de compromiso prioritario con la misión y con la familia marista global. (Ir. Benê Oliveira)

E como não falar das lideranças! Um problema CENTRO / Bem no centro do teu coração marista e missionário / Tantas horas em dias seguidos, em noites adentro / Para que esse sonho fosse pão vivo, pão diário / Em toda, pequena ou grande, Instituição Marista / Uma maneira de liderar que querias por todos bem vista! (Ir. Teófilo Minga)

Queremos recordar al Hermano Luis Carlos y destacar su gran vocación y amor al proyecto marista, así como su gran apuesta por los jóvenes. Fue un gran ejemplo de que el amor es un lenguaje que cruza fronteras y enciende los corazones. El P. Champagnat lo sabía muy bien y Luis Carlos fue alguien que entendió a la perfección esa vocación. (Convocacionmarista)



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

 <https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

 <https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

 https://twitter.com/fms_champagnat

Instagram

 <https://www.instagram.com/fms.champagnat/>